

Hommage de la Voix des Grands Lacs aux WAZALENDO, sentinelles de la Patrie

Au cours des guerres qui ensanglantent l'Est de la RDC depuis trois décennies, des milliers de jeunes patriotes congolais se sont engagés dans des mouvements de résistance pour bouter dehors l'armée rwandaise d'agression. Bravoure et don de soi, jusqu'au sacrifice suprême. Sans salaire, sans équipement approprié. Ils se sont désignés Wazalendo, c'est à dire, les propriétaires des terres. Je souhaite leur rendre hommage dans cette chronique intitulée Hommage aux Wazalendo, sentinelles de la patrie. Comme un vent qui se lève avant l'orage, l'histoire du Congo s'est écrite durant des dizaines d'années, dans le sang et l'honneur. Sur ces terres de Rutshuru, Masisi, Lubero, Kichanga, Nyiragongo, Kishishe, Béni, Butembo, Goma, Bukavu, Uvira, Kalehe, Kavumu, Bagira, Nyawera, Panzi, où les collines veillent et où les rivières chuchotent le nom des ancêtres, une génération s'est levée. On les appelle les Wazalendo. Ce mot résonne comme une promesse, comme une certitude : les propriétaires des terres, les gardiens de l'âme du Congo.

Ils n'ont pas d'uniforme rutilant. Ils n'ont pas d'armes flamboyantes. Ils n'ont pour tout salaire que l'espoir d'un peuple, pour tout équipement que leur courage, pour tout grade que la flamme ardente du patriotisme.

Mais ils sont là, debout, dans la boue et sous le feu, bravant l'ennemi avec pour seule armure leur foi en la justice. Ils savent, ces jeunes combattants, que nul ne leur érige de monuments, que nulle médaille ne viendra orner leur poitrine. Ils savent que l'histoire écrite par les puissants oubliera peut-être leurs noms. Mais ils n'ont pas combattu pour la gloire, ils ont combattu pour la dignité.

Hommage de la Voix des Grands Lacs aux WAZALENDO, sentinelles de la Patrie

Comme Jean Moulin, comme tous ceux qui, dans l'histoire du monde, ont refusé la soumission, ils ont choisi le combat plutôt que la honte. Dans le murmure des forêts du Kivu, dans le silence des montagnes où ils veillent, résonne une certitude : le Congo ne mourra pas!

Wazalendo,

Vous qui, sans rien attendre en retour, avez donné tout ce que vous aviez, y compris votre vie, recevez aujourd'hui l'hommage d'un peuple debout. Du peuple congolais mais aussi de tous les patriotes de la région des grands lacs. De tous ceux qui luttent pour la justice et la paix en Afrique des Grands Lacs et dans le monde en général.

Vous n'êtes pas des ombres que la nuit efface. Vous êtes la lumière d'une aube nouvelle.

Vous êtes la flamme que nul ne peut éteindre. Et un jour viendra où votre combat portera ses fruits. Un jour viendra où l'ennemi comprendra que l'on ne peut arracher une terre à ceux qui en sont l'âme.

Gloire aux Wazalendo ! Gloire aux sentinelles du Congo ! Gloire aux martyrs de la liberté ! Et que nul n'oublie jamais que, sur cette terre, il y eut un peuple qui refusa l'esclavage, qui refusa l'humiliation, et qui, face à l'envahisseur, eut le courage de dire : NON !

#J. Mulumba, porte-parole #VDP #Wazalendo, invité de JM Ndagijimana, à la #VGL: "*Soki omoni ndoki, belela*", émission de la Voix des Grands Lacs, 2/6/2024

<https://youtube.com/live/pFZnplwmbIc>

Hommage de la Voix des Grands Lacs aux WAZALENDO, sentinelles de la Patrie